



**Nombre de alumnos: Randy Arbey Espinoza Pérez**

**Nombre del profesor: Jose Enemias De Leon**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Sociología**

**Grado: Segundo Cuatrimestre**

**Grupo: Ciencias de la Educación**

## Introducción

En este trabajo se hablara sobre el movimiento social, hemos escuchado sobre “movimiento social”, pero no sabemos nada de ello, es por eso que se verá las diferentes etapas del movimiento, se abordara el concepto de movimiento social, que es, y como surgen, para esto se investigara en algunas fuentes de internet y en la antología que se nos ha otorgado.

## Desarrollo

¿Qué es un movimiento social?

Los movimientos sociales son grupos organizados en torno a la defensa o promoción de una causa que, de manera coordinada, planificada y sostenida en el tiempo, pretenden el cambio social. Según Turner y Killian, un movimiento social es “una colectividad que actúa con cierta continuidad para promover o resistir un cambio en la sociedad o en un grupo de la que forman parte” (Turner y Killian, 1987.p.3-4).

Un movimiento social surge por diferentes factores ya sea por el resultado de un conflicto estructural en la sociedad o a partir de tensiones. Cuando el movimiento social surge por conflicto nos da a entender que emergen de una lucha por los recursos sociales entre los grupos excluidos políticamente y los que dominan el contexto político.

Según Alain Touraine hay tres factores principales para el surgimiento de los movimientos sociales, los cuales son:

- Principio de identidad, se refiere a los que se autodefinen como participantes en un movimiento
- Principios de oposición, según este principio especifica quién es el principal adversario contra el que lucha el movimiento
- Principios de totalidad, este último principio se refiere a la visión del mundo objetivo que trata de imponer.(Castells, 1997,p.93), para clarificar la respuesta de Touraine señala que un movimiento se basa en tres principios o elementos: identidad, adversario y objetivo

Para Touranie deben de existir esos tres factores para poder ser un movimiento social que es el resultado de un conflicto.

¿Cómo es que surgen los movimientos sociales? Los movimientos sociales surgen por diferentes objetivos, uno de los objetivos principales es promover cambios en las estructuras sociales y los valores que las legitiman, ya que dichas estructuras, por su

propensión a la estabilidad, tienden a naturalizar el estado de las cosas, lo que es causa del estancamiento y la perpetuación de condiciones anacrónicas generadoras de conflicto.

Otras de las razones por las cuales llegan a surgir, es a partir de condiciones que genera tensión, frustración y reclamos y se caracterizan por un alto nivel de preocupación frente a un problema dentro de la sociedad, esto lleva a una colectividad organizada o desorganizada en donde hay interacción en gran parte informal, ya que van con el propósito de generar un cambio, pero, no llevan claro el objetivo.

Dentro del surgimiento, el movimiento social suele pasar por etapas para así poder llegar al cambio, existen diferentes tipos de etapas según diferentes autores. W. E. Gettys, sostiene que los movimientos sociales tiene en su presencia histórica cuatro etapas:

La primera es la etapa de la inquietud” que puede durar años implica la existencia de “un mal funcionamiento del sistema”.

La segunda etapa es la de perturbación se expresa cuando las personas se “aglutinan” luego de “centrarse en las condiciones que provocan inquietud” y hacen presencia en sociedad en forma “colectiva”.

La tercera etapa es la de la formalización en donde se estructura una organización formal y jerárquica, lo cual implica ya el establecimiento de la ideología unificada de los miembros del movimiento con disciplina, pues han identificado las causas del descontento, el plan de acción y los objetivos del movimiento.

La cuarta etapa de Institucionalización, se observa cuando ya “han captado adherentes” en número importante y se organizan mediante una dirigencia que formaría una “burocracia y un liderazgo” e incluso se observa una integración con un Estado Gobierno que los coopta.

En los movimientos sociales existen diferentes tipos de movimientos, nombrare 4 de ellos.

Los movimientos alternativos pretenden afrontar ciertas limitaciones o déficits del individuo, como la baja autoestima, el estrés, el aislamiento o la insatisfacción en general, así como corregir ciertos hábitos nocivos como el abuso de alcohol o drogas.

Los movimientos salvadores (que Aberle denomina redentores), pretenden un cambio profundo y total del individuo que se inicia con la conversión al movimiento y se prolonga en una fuerte dependencia de él, a costa de su autonomía personal.

Los movimientos reformadores se proponen una serie de reformas específicas en el orden social vigente, como el movimiento pacifista, el ecologista, el de derechos humanos o el feminista.

Los movimientos revolucionarios (o transformadores, como dice Aberle) intentan un cambio radical que dé paso a un orden diferente, como hizo la Revolución francesa.

## **Conclusión**

Un movimiento social surge cuando dentro de una sociedad hay inconformidades, considero que los movimientos son realmente importantes ya que gracias a ellos se logran mejor muchas cosas dentro de nuestra sociedad, los movimientos sociales suelen favorecernos aunque hay algunos que crean movimientos con interés propio y no para un bien común.

## **Bibliografía**

<https://www.misabogados.com.co/blog/que-son-los-movimientos-sociales>

<https://www.importancia.org/movimientos-sociales.php>

MACIONIS, J. J. y PLUMER, K., Sociología, Madrid, Prentice Hall

RITZER, G., Teoría sociológica moderna, Madrid, MC Grw Hill.

ROCHER, G., (1979) Introducción a la sociología general, Barcelona, Herder.